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思想思想继续解放思想是实现科学发展的迫切需要。科学发展是当前发展的最强音。
———摘自省委常委、市委书记王文超在市委九届九次全会上的讲话—摘自省委常委、市委书记王文超在市委九届九次全会上的讲话

改革开放30年，我们在以经济建设为中
心的思想指导下，取得了举世瞩目的成就，使中
国人摆脱了贫困，正向全面实现小康社会迈进。

但囿于思想认识和传统观念，我们在获得
经济高速发展的同时，一段时期内忽视了保护
生态环境，个别企业、个别地区为了获得眼前
的经济利益，为了GDP数字的增长，大量耗费
资源，破坏环境，严重影响了协调发展和可持
续发展。因此，现实教育人们：必须坚持科学
发展观，而坚持科学发展就是要坚持全面发
展，协调发展，可持续发展。

因此，最应该强调的是，科学发展不能以
牺牲环境为代价。近年来，人们或耳闻目睹或
从媒体上读到一些报道，个别地方的环境由于
得不到及时治理，愈加恶劣。为了居民过上
正常的生活，一些不利于环境、影响人民群
众生活的企业、厂矿被关停并转。为了有

效治理“白色污染”，今年国家又禁止生产
超薄塑料袋。而随着生活水平的不断提高，
人们对生态环境的质量也提出了更高的要
求，“宜居城市评选”活动频繁。有宜居，即
有不宜居。而如果一个城市、一个地区的人
们因环境恶化得要背井离乡，经济发展还有什
么意义？

坚持科学发展，还应找到我们的优势，充
分利用、充分挖掘。比如，自古至今，大家都说

“得中原者得天下”，这是我们的区位优势，中
原人也一直为有这种区位优势而自豪。为将
这种区位优势转化为发展优势，我省、我市强
化交通枢纽地位，郑东新区新建一座现代化的
交通枢纽，郑西客运专线等也正在建设中。我
省高速公路的通车里程、分布密度国内位居前
茅。航空地位也正在加强，因为，仅靠陆路交
通“一条腿走路”站不稳脚跟。

又比如，河南是个人口大省，从某种意义
上说，这也是我们的优势。近年来，我省将剩
余劳力组织起来，进行有效的技术培训，造就
了一支支持中原经济大发展的劳动大军。特
别是在一些沿海地区为缺少有效劳动力而
发愁的今天，应更加重视和发挥我们的人
口优势。

提出坚持科学发展观，可能会触及个别单
位个别部门个别人的利益，肯定会遇到一些阻
力。但是，不管遇到什么阻力，都不能影响科
学发展的大局。否则，科学发展就会落空，就
又会回到过去那种“发展”的老路上去。在此，
我们应牢记省委书记徐光春与网友在线对话
时说的这么几句话：“……没有解放思想，就没
有改革开放，没有改革开放，就不可能推进科
学发展，没有改革开放和科学发展，就不可能
实现中原崛起。”

借助我们的优势实现科学发展
——新一轮思想大解放系列评论（七）

□本报评论员

万名网友“人肉搜索”郭文珺父亲

新闻晨报
奥运改变命运，冠军的背后站

着许三多
话题：北京的奥运舞台上，正在上演一幕

幕从村里娃到奥运冠军的传奇。陈燮霞和陈
艳青的父母都是普通农民，龙清泉的父母外
出打工……

观点：并不是所有的 80 后、90 后一生下
来都嘴里含着金钥匙，天天都有慷慨激昂
的生活。很多奥运冠军都很像许三多，这
种相似不只是那种不抛弃、不放弃的精
神，而是他们有着和许三多一样的人生轨
迹。当兵，而且只有一直不断地当下去，
才是许三多的出路，才能改变他的命运。
运动快乐吗？快乐，但也很沉重。尽管，
这条路未必一定能走得通，但是，不当许三
多是绝对没有希望的。

“人肉搜索”最让人担心的是变味，以及对
“个人隐私”的伤害。

然而，在这一次为奥运冠军郭文珺发起“人肉
搜索”中，一些网民已充分“考虑”到这个问题——尽
量保护郭文珺及其家人隐私，并进行了一些“技术
处理”。比如，有网友为保护隐私，会减少在网络
上公开发布个人隐私信息，转而选择相对私密的
如邮箱、QQ群进行交流。这种做法，极力避免

“好心办错事”的无意伤害，爱心中平添了“细
心”，彰显着网民的日趋成熟和理性。

网络提供了一个爱心接力的平台，与此同
时，又隐含着可能的伤害，哪怕这种“伤害”是无
意识的，甚至是因为爱而带来的。唯有兴利除
弊，才能更好地保护爱心，增添爱的力量。

如果说，“人肉搜索”是现代信息科技产物的话，
那么人类驾驭与运用更要讲究科学。让“人肉搜索”
真正成为爱心接力、“爱心搜索”、“爱的搜索”，或者
说，“正义搜索”，首先要有效地预防“人肉搜索”隐含
的“网络暴力”倾向，这一点，除了靠网民的“自觉”，
更依赖于相关法律法规和制度的完善。

这样的事情并非发生在新科冠军郭文珺一
个人身上，几乎所有的奥运冠军都不能幸免。
比如，陈燮霞夺得首金后，她儿时在家拉板车运

甘蔗的旧事马上被网友翻出来津津乐道；仲满
夺得男子佩剑冠军后，他和妻子的结婚照马上
被刊登在媒体和网络上。

所有的这些，可以说是人们对奥运冠军的
爱戴和关注，但更多的只是满足了人们的好奇
心。李亚鹏因为女儿被记者拍照而挥拳打人，
就是因为不想自己的女儿被过度地曝光和关
注。我们的无心，也许已经对他人造成了伤害，
给他人的生活带来了不便。

对郭文珺的父亲，这种伤害恐怕已经造成。

这条充满温暖和真情的新闻，让人读后久
久难以释怀，同时又感到喜忧参半。

喜的是，无数网虫的热情相助。“谁人无父母，
各自想当年”，每个人都能从孝女寻亲故事中触摸
感恩情结。所有人的爱与关注加在一起，同时也使
郭文珺感受到了现实社会与虚拟网络的无限真情。

忧的是，“人肉搜索”会不会伤害文珺及其
父亲那早已受伤的脆弱心灵。郭文珺的父亲为
何突然“人间蒸发”，有没有什么难言的苦衷，旁
观者是难以说清的。动辄将搜索对象隐私信息
大暴露的“人肉搜索”，以及不加判断梳理一股
脑儿端出来的真真假假海量信息，会不会变成
对这对离散父女身心的二次伤害？

要想真正把好事办好，我们还是希望，每个
搜索者都要坚守法纪伦理及人文底线，小心翼
翼地呵护他人的隐私，将所有具有参考价值的
信息，通过电子邮箱或者其他保密形式，传递给
郭文珺本人或其授权代理方，而不是动辄在论
坛、QQ群等虚拟公共场所公开披露其父的有关隐
私信息，更不能凭空捏造胡乱炒作“疑似父亲”。

假如网络空间也有鹊桥，每个热心网客、网
虫都应是为寻亲者铺路搭桥的灵鹊，可以用无
所不搜的网络技术造福社会，决不能以无所不
搜的失德行为伤害无辜。帮助郭文珺寻父，应
该成为“人肉搜索”为自己正名的契机，我们都
投以美好期待。

话题：奥运女子10米气手枪冠军郭文珺，赛后透露了金牌背后的另一个梦想：寻找父亲。10年前小文珺随教练到
外地比赛，与她相依为命的父亲找到教练之妻，表示要出远门，请教练像对亲生女儿一样把文珺培养成才。从此，她的
父亲消失了。网友在网上展开“人肉搜索”，希望助文珺找到父亲，参加行动的网友已过万。

不能以无所不搜的失德行为伤害无辜
□张培元（郑州 公务员）

不要过度挖掘奥运冠军的隐私
□苑广阔（桂林 公务员）

东方早报
当火炬手的经历能写进求职

简历吗？
话题：“我能把当奥运火炬手写进求职简

历中吗？用人单位会看重吗？”最近，一名学
生“奥运火炬手”这样问我。

观点：我完全理解这名学生在求职中
把奥运火炬手的经历写进简历，我所担忧
的是，一些同学正以功利化的思路，来看
待参与一些社会活动，包括社会实习、社会
实践、志愿者服务、选秀活动等。其实，不
去过多考虑某些行为的功利结果，更关注自
己的参与过程以及这一过程中自己的感悟，
反过来会起到更好的效果。只在乎外在的证
书、经历证明，而不关注内在的发展，可以
满足短时的功利目的，却有损长远的理想
实现。 新华社发新华社发郭文郭文珺珺展示金牌。展示金牌。


